

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN		
Huesca, mes.	2 pesetas	
Fuera.	Trimestre.	6 »
	Semestre.	12 »
EXTRANJERO, AÑO.	42 »	
NUMERO SUELTO DIEZ CÉNTIMOS		
Redacción y Administración: Duquesa Villahermosa, número 12		
Teléfono 75 - Apartado de Correos número 20		

LA TIERRA

Cementos Portland Zaragoza, S. A.
ALMACEN
Calle de Zaragoza, 11. - Huesca

Año XIII

Diario de la mañana. -- Organó defensor de la Agricultura y de la Ganadería altoaragonesas

Número 4.691

El paraíso rojo

Los caminos de Rusia se hallan invadidos por obreros hambrientos

El gran diario londinense «The Times» publica una sensacional información sobre Rusia, relatando el dramático cuadro que a todas horas se puede presenciar en ciudades y caminos, a los que está vedado llegar a los extranjeros invitados a vivir en espléndidos hoteles, a costa del sudor del trabajador ruso. De esa información son los siguientes párrafos:

«La Prensa oficial de Moscú se esfuerza en vano al desmentir los rumores circulados en la Prensa europea acerca de las compras de trigo canadiense consignadas al puerto de Leningrado, y al ocultar al mundo el cuadro de desolación y tragedia que ofrece el país de los soviets.

El fantasma del hambre, que tan terribles estragos ha causado en el infeliz pueblo ruso, ha vuelto a aparecer y se ensaña principalmente en las regiones cuya ferocidad les conquistó con justicia la fama de ser el «granero de Europa»: Ucrania, el territorio del suelo negro y el Norte de la región caucásica. Los caminos se ven inundados de gentes famélicas, desesperadas, y en las grandes poblaciones las huellas del hambre, rostros macilentos, seres extenuados forman el fondo siniestro de ese cuadro de horror y miseria, que al mismo tiempo mueve a compasión y subleva. Como si no bastara sólo el hambre para aumentar los sufrimientos de ese pueblo, que a fuerza de ser sufrido, se resigna con la esclavitud y la más violenta e inhumana opresión; la peste, la fiebre tifoidea, que se propagan por el país de forma alarmante, han venido a agravar la situación espantosa de Rusia. A quien perdona la peste, sucumbe víctima de la inanición.

La misma Prensa soviética narra episodios aterradoros. A pesar de la introducción de una policía nocturna, bien armada, y con órdenes severísimas, los campesinos van a los campos y extraen la simiente de patatas, poco después de haber sido sembrada, con el fin de utilizarla como alimento y aliviar el hambre. Muchas veces los guardias, en vez de impedir estos actos, constreñidos ellos mismos por el hambre, acompañan a los labriegos que salen en busca de alimentos. El transeúnte ya se había acostumbrado al espectáculo de los cadáveres que ocasionalmente yacen en las calles de Moscú. Este espectáculo que en el albor de la primavera no era raro, es tan frecuente ahora que ni siquiera atrae la atención. Los indicios externos de la inanición lenta, tal como se experimentó en Rusia en 1919 y 1921, se observan muy comunemente entre el pueblo, en las calles de Moscú, Leningrado, Kieff y Minsk.

Las últimas semanas el Gobierno soviético ha procurado comprar en gran escala materias alimenticias, en las naciones fronterizas. Actualmente se está negociando la compra de muy grandes cantidades de carne fresca, para alimentar la población movilizada de las provincias caucásicas, particularmente la región de Kuban, donde prevalece la ley marcial.»

La Tómbola de los periodistas

Continúan llegando regalos

Hay que animarse, lectores. Es necesario que recibamos más regalos; porque para celebrar con pleno éxito la fiesta, preciso es que, como ocurrió el año último, brindemos una Tómbola tan sugestiva que obligue a gastar el dinero.

Estamos seguros que lo conseguiremos porque conocemos bien los sentimientos de este pueblo de Huesca.

Continuamos recibiendo más regalos. Ayer precisamente un grupo de muchachas bellísimas y simpáticas a más no poder nos han regalado una hermosa entremesera. Las donantes han sido: Rosario Martí, Felisa Fau, Carmencita Abadía y Rosina Sesé. Guapas, ¿no? Pues además de ello ya veis cómo se acuerdan de los niños pobres.

Y este sí que es también un regalo cargado de simpatía. Un grupo formado por 18 niños de la Colonia de la Prensa que el año pasado organizamos, no han querido olvidar la gratitud que tienen a nuestra obra. Y haciendo un verdadero esfuerzo, han juntado sus perillas y han comprado una hermosa figura artística y un juego de tocador. Muchas gracias, nenes. Todos los regalos los agradecemos mucho. Pero calculad si hemos de agradecer este vuestro, que tiene para nosotros inapreciable valor.

A esperar que los regalos lleguen a las Redacciones. Es por ellos, lectores; por esos niños pobres que necesitan ir a la montaña para reponer su salud.

PICOTAZOS

Veinticinco mil personas en la Romería del Rocío. La multitud vitoreó a la Virgen y al Clero español. Afiliados al sindicato comunista luchaban por llevar el templete de la Virgen. ¿Lo ven? La ley de Congregaciones empieza a producir efectos.

Zaragoza. — En los recientes exámenes del curso de Filosofía y Letras ha sido aprobado el médico de ochenta años don Pedro Aguero, el cual consiguió la máxima puntuación.

Ya era hora de que se supiese la asignatura. ¡Pobrecillo! «Aguero» había de ser para estudiar letras a los 80 años.

Por iniciativa del ministro del Interior del Japón, en lo sucesi-

vo no se tolerará en aquel país la existencia de las logias masónicas de ningún modo.

El ministro japonés quiere preservar de la maldad de enemigos ocultos y solapados a su país.

Hasta en el mismo Japón tienen ya miedo al masón; pero España abre el cajón para que coma el ratón.

Alicante. — El Ayuntamiento de Gaia de Gorgos se encuentra sumariado a causa de irregularidades administrativas.

Es que ya todo va resultando irregular. ¡Hasta los socialistas que prometen y no dan!

Antonio Saura Pacheco

ABOGADO

PADRE HUESCA, 2 HUESCA

RUN-RUN

Ayer oímos que....

buen grupo de albañiles en Huesca no quiso dejar de solemnizar la festividad de su Patrono San Antonio.

.... los amantes de las cosas típicas han recordado en esta fecha la ronda que otros años recorría las calles de la ciudad.

.... los que todavía creen en esos pronósticos del fin del mundo, han pasado lo suyo hasta que el día 12 no ha traído nada de particular.

.... ayer 13, y por añadidura martes, trajo de cabeza a los esclavos de la superstición.

VOLVIENDO A INSISTIR

El servicio ferroviario que "disfrutamos"

Abundantes lectores se han acercado a esta Redacción para expresar la complacencia que en ellos produce cuanto venimos escribiendo sobre el servicio de trenes en general que por aquí tenemos merced a la actitud de la Compañía del Norte, que no puede ser más despectiva para Huesca.

El último artículo publicado, en el que denunciábamos cuanto viene ocurriendo en la estación de Tardienta y la posibilidad grande de que cualquier día se produzca algún accidente de importancia en la precipitación enorme con que los viajeros tienen que hacer los trasbordos, fué muy bien recibido por el público. Ello nos estimula a seguir, aun cuando sospechamos que es golpear en hierro frío. Pero al menos que por nuestra parte que no quede.

No creas, lector, que somos nosotros solos en Huesca los que trinamos contra la Compañía del Norte. En nuestras manos cae una nota publicada en nuestro querido colega zaragozano «La Voz de Aragón», suscrita por su corresponsal en Jaca, señor Dumas. Lee y atiende, que no tiene desperdicio:

«El lamentable servicio ferroviario. — Pocos trenes y con retraso. — JACA. — Está causando una enormidad de protestas el retraso que diariamente sufren los trenes, en especial el tren correo procedente de Zaragoza.

Tanto cacarear el buen servicio que iba a implantarse y, lejos de mejorar en lo que hace referencia a las mejores comunicaciones, ha empeorado en forma tal que el correo que tiene su llegada media hora antes que antiguamente, desde el cambio de horario es rarísimo el día que no trae de tres cuartos a una hora de retraso.

Ello, como es natural, induce a la protesta, que al ser unánime me creo en el deber de recoger y transmitir, aunque, sabiendo cómo las gasta la Compañía, poco o nada espero, como les pasa a los comerciantes y público todo, cuya correspondencia y Prensa reciben con un injustificado retraso, sin olvidar a los viajeros, cuyas lamentaciones justísimas se pierden sin hallar eco alguno.

¡Paciencia, señores! — Dumas.»

¿Está claro que el descontento cunde y que el público se está hartando ya de todas estas cosas? El paga y tiene derecho a exigir. O es que cree la Compañía del Norte que vamos a resignarnos a ser los eternos primos que pagamos como los demás para recibir el servicio que nadie quiere y resolvemos las cosas del modo más contrario a lo que es beneficioso?

AL VUELO

Atracción de forasteros

Los alemanes han decidido fijarse para su propaganda turística en los alicientes de su país para el deporte.

El arte de la captación de forasteros gana en esto unos visos de modernidad o de ultramodernidad, porque la captación de forasteros no es un arte viejo. Lo que ocurre es que necesita renovarse más vertiginosamente que cualquier otro porque le daña la patina. Se ponderaba el paisaje, se ponderaba el clima, los bosques, los lagos, las fiestas de primavera, las orgías de carnaval, el frescor del verano, la fuerza evocadora de unas ruinas o el poder diurético de unas aguas.

Los alemanes saben que el turista es una persona predispuesta al ejercicio del deporte. Es una persona dinámica que quiere tener en tensión sus músculos y sus facultades mentales.

Por eso es más acierto sembrarle el camino de campos de golf, de pistas de carreras, de montañas nevadas o de ríos rícos en pesca, que poner en su camino fuentes de aguas termales.

Alemania quiere captar al viajero joven, ágil y fuerte. Le interesa más que le dejen en el país unos marcos que unas muletas convertidas en inútiles por la virtud curativa de unos baños. El viajero tiene la obligación de suponerse que un país donde el deporte tiene toda clase de facilidades es un país que le va a mostrar el rostro jovial que interesa al viajero despreocupado, un país capaz de colocar entre sus preocupaciones la de aparecer despreocupada y risueñamente deportiva.

BENJAMIN

DEL DIA

Siluetas de la calle

CARTELERAS

El periodista cree recordar que hace tiempo, mucho tiempo ya, que el Ayuntamiento oscense tomó el acuerdo de colocar unas carteleras en las que pudieran ser fijados los afiches que anuncian en colorines más o menos estrepitosos los espectáculos que se ofrecen al público y los pasquines lacónicos que hacen llegar a la masa que deambula anuncios variados.

Pero pese a tanto tiempo transcurrido las carteleras no se han colocado todavía. ¿Causas? ¿Quién las sabe! El hecho cierto es que el acuerdo municipal ha pasado a ser uno más que se pierde entre el farrago de la prosa municipal que muere en el libro de actas...

Es lástima que tengamos que insistir en esa falta de efectividad del anterior acuerdo; porque las carteleras en Huesca están haciendo muchísima falta. Con su instalación iba a evitarse algo que dice muy poco en favor del urbanismo de nuestras principales calles y va contra el aspecto de algunos edificios que merecen más respeto.

La invasión de carteles por las paredes es algo que debe atajarse. Precisamente en los pilares de los Porches de Vega Armijo — corazón de Huesca — se amontonan los afiches en una mezcla absurda y del peor gusto estético. Y se amplía la invasión a edificios cuidados en su aspecto exterior, sin respeto de ninguna especie. No sirve que la prohibición de hacer aquello asome a través del aviso terminante «No carteles» o del «Se prohíbe fijar carteles». En muchos casos precisamente la prohibición es el mejor estimulante para el hombre que actúa y emprende el embaurnamiento de la pared con abundante pasta adherente para luego dejar allí la estampa que pregona las excelencias de un moderno anti o la acción de un específico de efectos maravillosos para destruir la calvicie, inventado por un hombre que presenta su cabeza pelada como una hermosa bola de billar.

Todo esto iba a evitarse con la colocación de esas carteleras. El gasto de la instalación iba a ser pequeño y luego remunerador.

Vamos, pues, a ver si el Ayuntamiento, ahora que ya no tendrá que emplear sesiones y más sesiones en dar vueltas a la solución económica que permita la pavimentación de los Cosos, tiene un rato de tiempo para cumplir el viejo acuerdo que debe dormir en el libro de actas donde se historia la vida de la Corporación.

DON IMPERTINENTE

Ministerio de Trabajo y DE SOCIEDAD

Previsión social

Delegación provincial de Trabajo

HUESCA

Elecciones para constituir un Jurado mixto de industria de la Alimentación, integrado por dos secciones, una de panadería y otra harinera y molinería.

El Ministerio de Trabajo y Previsión social, en la «Gaceta» de 12 del corriente, publica un orden disponiendo:

1.º Que las elecciones para la designación de los cuatro vocales efectivos e igual número de suplentes que han de integrar cada una de las mencionadas secciones, se verifiquen dentro del plazo de veinte días, contados a partir del siguiente al de la publicación de esta orden en la «Gaceta de Madrid».

2.º Que la representación patronal de la sección de panadería sea designada por la Asociación Patronal Oscense (Industrias de la Alimentación), con treinta obreros, sólo en cuanto a panadería.

3.º Que la representación patronal de la sección de harinera y molinería sea elegida por la Asociación provincial de fabricantes de harinas de Huesca, con 241 obreros.

4.º Que la representación obrera de las dos secciones sea designada de conformidad con lo prevenido en el artículo 15 de la Ley de 27 de Noviembre de 1931, por no figurar ninguna entidad de este carácter que a dichas actividades se refiera inscrita en el censo electoral social de este Ministerio; y

5.º Que las entidades mencionadas deberán remitir sus respectivas actas de elección al delegado provincial de Huesca, el cual las enviará a este ministerio. Lo que se pone en conocimiento de los interesados a los efectos oportunos.

Huesca 15 de Junio de 1933. — El delegado, José V. Morón.

Regresó de Madrid el alcalde de esta ciudad don Manuel Sender.

— Celebró ayer sus días el digno párroco de San Lorenzo don Antonio Laporta.

Reciba nuestra felicitación. — Celebra hoy su fiesta onomástica el M. I. Sr. D. Basilio Lain, canónigo de la Catedral y culto profesor de este Instituto. Felicitades.

— En la Escuela de Música de Zaragoza ha aprobado con la nota de sobresaliente el sexto curso de piano la estudiosa niña Pilarín Ortiz.

Nuestra cordial enhorabuena, que hacemos extensiva a sus maestras las Hermanas del Colegio de Santa Ana.

ECOS....

«Zegua» se llama en Marruecos a una especie de ermita en que se halla la tumba de un santo.

Existe en China un «Manual del té», que data del siglo VIII y que aconseja beber siete tazas.

La primera — dice — no hace más que perfumar la boca y regar la garganta.

La segunda consuela la soledad y la melancolía.

La tercera anima el espíritu, el corazón se anima y se siente uno capaz de innumerables hazañas.

La cuarta produce un vapor, que, al expandirse, se lleva todas las tristezas.

La quinta purifica la sangre y la carne.

La sexta parece que una suave brisa os acaricia.

La séptima os va elevando del suelo al cielo.

Lea V. «La Tierra»

INSTITUTO DE ESTUDIOS ALTOARAGONESES
Diputación de Huesca

Relojería

Santiago Conrat

Taller de composturas

San Lorenzo, 1 HUESCA

Especialista del Hospital Provincial

Luis Gonzalvo Baeta

Médico especialista de Garganta, Nariz y Oído

Ex alumno interno y ex Profesor ayudante de la especialidad en la Facultad de Medicina de Zaragoza

Casa de García Hernández, 12 Huesca

Información telefónica de "La Tierra,"-España y Extranjero

Madrid, 13 (11'30)

El "Día de la Prensa Católica"

Se quiere que en el año actual tenga gran solemnidad

La Junta Central de Acción Católica tiene gran empeño en que en el actual año se celebre con gran brillantez el «Día de la Prensa Católica», como desagravio de los católicos al Papa.

Durante los días 21 al 28 del actual mes, se celebrará en España la semana de la Prensa Católica. El día 29 se celebrará la extraordinaria colecta para la buena Prensa y ese día se estimula a que todos los católicos envíen tarjeta, telefonema o carta al Nuncio de Su Santidad, al obispo de la diócesis o al párroco del pueblo.

El nuevo Gobierno se ha reunido en Consejo

Hoy los nuevos ministros se reunieron bajo la presidencia del señor Azaña para celebrar Consejo.

De la reunión se facilitó una breve nota en la que se dice que en el Consejo se estudió la situación política actual en España y se examinaron las líneas generales del programa del nuevo Gobierno, así como del discurso que pronunciará mañana en el Parlamento el señor Azaña.

Lo que ha dicho Martínez Barrios

Da cuenta de la última entrevista celebrada con Azaña en sus trabajos para constituir Gobierno

Después de la reunión celebrada por los radicales, el señor Martínez Barrios conversó con los periodistas a los que dijo:

—Cuando ayer hablé con el señor Azaña le dije que de conseguir vencer la resistencia de los socialistas nosotros, los radicales, colaboraríamos con el nuevo Gobierno, pasando a formar parte de él.

Le dije que tenía él la posibilidad de conseguir una amplia concentración de los partidos republicanos para formar un Gobierno, consiguiendo el apartamiento de los socialistas del Poder.

El Presidente me contestó:

—Ni puedo ni debo prescindir en el nuevo Gabinete de la colaboración de los socialistas.

En vista de tales manifestaciones yo, antes de contestar, fui a entrevistarme con el señor Lerroux, a quien le di cuenta de los términos en que fué planteada la entrevista.

Después de un breve cambio de impresiones acordamos no prestarle colaboración al Gobierno por las condiciones en que era solicitada.

Añadió el señor Martínez Barrios que contrastaba la actitud de los radicales con la observada por otros grupos que no han cesado de ejercer coacciones en el Parlamento y por su órgano de Prensa y verter amenazas para caso de ser excluidos del Gobierno.

No se me ha olvidado — dijo el señor Martínez Barrios — la frase que dijo el señor De los Ríos al plantearse la crisis: «Al fin, li-

Parece que en el seno de los federales hay disgusto por la colaboración de la minoría

Los diputados Fernando Valera y Gil Robles han sostenido un diálogo que encierra gran interés político

«Y ahora, después de la solución dada a la crisis habrá que convertirla en ésta: «Al fin, todos prisioneros».

Lerroux interviene en el debate político

La minoría radical ha acordado que sea el jefe del partido señor Lerroux el que intervenga en el debate político que ha de plantearse al exponer el programa político el nuevo Gobierno.

La nota política del día

Los comentarios todos giran alrededor de la actitud de la minoría federal

En los pasillos del Congreso la nota política del día ha estado constituida por la actitud de la minoría federal; que entra en la mayoría al ir a la cartera de Industria y Comercio el señor Franchy Roca.

El diputado de esta minoría señor Mairal decía a los periodistas lo siguiente:

—En la reunión que celebramos el grupo federal se expusieron razones de peso para obligarnos a decidir la colaboración. Se dijo que la dimisión del jefe del Estado era segura si no colaboráramos con Azaña. Esta colaboración ha sido otorgada condicionada a la Ley de Defensa de la República.

De no hacerse así, el señor Franchy Roca dimitirá su cargo.

Dijo también que los socialistas se habían negado a colaborar con los radicales y éstos con aquéllos.

Los nuevos ministros han tomado posesión

La ceremonia se celebró en todos los Ministerios en la intimidad

Hoy los ministros del nuevo Gabinete Azaña tomaron posesión de sus respectivos departamentos.

Al señor De los Ríos le dió posesión el ministro saliente señor Zulueta.

A Companys le dió la posesión el ex ministro Giral.

La ceremonia de toma de posesión se celebró en la mayor intimidad.

A la toma de posesión del ministro de Hacienda don Agustín Vinales asistieron los ministros señores Casares Quiroga y Prieto. También asistió el subsecretario del ministerio señor Vargas, quien se encargó de hacer la presentación del personal al nuevo ministro.

La toma de posesión del señor Franchy Roca se la dió el señor Domingo.

Parece que las nuevas oficinas de Industria y Comercio se instalarán en la calle de Alcalá, número 34, donde en la actualidad están las oficinas de la Reforma Agraria.

En el grupo federal cunde el descontento por la participación en el Gabinete Azaña

El diputado Pi Arsuaga se separa de la minoría y no volverá al Congreso hasta que pase aquélla a la oposición

El diputado federal Pi Arsuaga se halla disconforme con la colaboración de su grupo en el Gabinete que preside Azaña.

Abandonará su escaño de diputado hasta tanto que los federales vuelvan a la oposición, de la que nunca debieron salir en estas condiciones.

Ha dirigido una carta a su minoría, dando cuenta de su separación.

El descontento por la participación se ha extendido a otros miembros del partido. El diputado Ayuso también está disgustado e igualmente ocurre con el vicepresidente del Comité Nacional, señor Rocamora, quien ha manifestado que él es enemigo de que su partido fuese a participar en el actual contubernio.

El Comité ejecutivo del partido también está disconforme con la actitud colaboradora de la minoría y adoptará acuerdos de importancia.

También ha protestado el Consejo municipalista del partido.

De Comités provinciales se han recibido igualmente noticias expresando el disgusto que les ha producido que la minoría pase a la mayoría gubernamental.

Un diálogo Fernando Valera y Gil Robles, muy interesante

El radical socialista y el diputado agrario, tienen muchos puntos comunes

En los pasillos del Congreso se encontraron el diputado radical socialista don Fernando Valera y el señor Gil Robles, y entre ellos se cruzó un diálogo que está siendo objeto de muchos comentarios.

Decía el primero que la forma en que se había solucionado la crisis había servido para que la reacción en las derechas fuese más grande. Nosotros íbamos a la evolución normal. Pero comprendo que en breve seremos desbordados por la masa.

Teníamos aspiraciones en el sentido de que en unas Cortes próximas los cuarenta diputados que ahora tenemos se convirtiesen en ochenta. En las segundas Cortes llegar hasta ciento cincuenta y así hasta conseguir que no se pudiera gobernar contra nosotros, luego que no se pudiera gobernar sin nosotros y por último llegar a gobernar nosotros.

Ahora, con las cosas que están pasando, creo que el ritmo señalado se va a acelerar bastante.

Fernando Valera respondió:

—Tiene usted razón. Lo que más sentimiento me causa de todo es que a los radicales socialistas, minoría a la que pertenezco, se nos ha hecho objeto de burla. Nosotros en el Congreso del partido hubiéramos ganado la elección, pero ante la inminencia de la crisis en el Parlamento transigimos con un acuerdo. Lo que no podíamos sospechar nunca es que en el ministerio de la Gobernación se constituyese el «Sindicato de los Diez» para dirigir la crisis.

Gil Robles añadió:

—Esto no puede ser. Es igual que el artículo publicado en «El Sol» en su número de hoy. Esto sólo puede dar lugar a que un

hombre de fina sensibilidad haga pasar por su imaginación la idea de dejar su puesto.

—Pues de ocurrir así los compromisos son de elección directa y correspondería a las derechas. Yo supe ver a tiempo.

—Por eso mismo, yo, al aprobarse la Constitución, advertía y sostenía la tesis de que la elección del Presidente de la República debía ser por medio de plebiscito, para que tuviese su origen presidencial en el Parlamento.

—En esto, como en otras cosas, estoy de acuerdo con usted. Yo también sostuve lo mismo en el momento oportuno.

—Lo absurdo sería que un organismo de carácter circunstancial desbordara al Parlamento.

Respondió Fernando Valera:

—Nada; que hicimos una mala Constitución. Estimo las cosas de acuerdo con usted, como lo estoy también en cosas de Religión. Tampoco yo era partidario de la disolución de las Ordenes religiosas.

El triunfo completo será para ustedes.

—Yo, he de confesarlo; como hombre de derecha estoy satisfecho por la solución que se ha dado a la crisis; ahora que como español no puedo estarlo.

Fernando Valera puso fin al diálogo con estas palabras:

—De acuerdo completamente. Estoy avergonzado.

Unos comentarios de Martínez Barrios

La actitud de Marcelino Domingo con los radicales

Al conocer las declaraciones del diputado de la minoría federal, señor Mairal, el señor Martínez Barrios las comentó así:

—El señor Domingo, que había recibido el encargo de hacer gestiones con los radicales para llegar a una avenencia, no las llevó a cabo. En cambio el señor Azaña que había recibido el mismo encargo, pero con referencia a los socialistas, sí lo hizo.

La actitud del señor Domingo indica que tuvo temor a los socialistas.

La minoría conservadora se reunió ayer

En el domicilio particular del señor Maura se reunió la minoría conservadora de la que aquél es jefe.

La reunión a la que asistieron los diputados de la minoría más el Comité ejecutivo, fué extensa. Se ofreció que sería facilitada horas más tarde una referencia.

Ampliación al Consejo de ministros

El Gobierno no quiere aplicar la ley de Defensa de la República, y por ello se irá a aprobar rápidamente la ley de Orden Público

Como notas de ampliación al Consejo de ministros, primero de los celebrados por el nuevo Gabinete Azaña, se ha sabido que después de haber examinado la situación política de España, el presidente expuso a sus compañeros las líneas generales de la política que ha de desarrollar el nuevo Gobierno.

En el discurso que el presidente mañana ha de pronunciar en las Cortes, explicará con todo detalle el planteamiento y solución de la crisis y seguidamente se abrirá un debate político.

El Gobierno no quiere aplicar la ley de Defensa de la República y por ello se decide a aprobar con rapidez la nueva ley de Orden Público.

Comentarios en los pasillos del Congreso

Algora cree que lo inminente es o una crisis de Gobierno o una crisis Presidencial

En los pasillos del Congreso los diputados comentaron muy vivamente hoy un artículo publicado en «El Sol» en su número de hoy en el que se hacen comentarios a la solución dada a la crisis, que no son nada favorables al Gobierno.

También fueron objeto de comentarios los artículos publicados por «El Socialista» y «El Liberal», periódicos afectos a la política ministerial del señor Azaña y se estimaba que tales artículos han de tener una importante repercusión en plazo breve.

Se afirmaba que de todas estas cosas se hablará mañana en las Cortes al plantearse el debate político.

El discurso que hoy pronunciará Azaña en las Cortes

Parece que existe el deseo de ir cuanto antes a una consulta general del Cuerpo electoral

En el discurso que hoy ha de pronunciar en el Parlamento el señor Azaña al exponer el programa político del Gobierno expone a la consideración de los diputados la necesidad que el Gobierno siente, como conveniencia para el país, de aprobar las leyes de Orden público, de Vagos, de Modificación del jurado, de Arrendamientos y la Electoral.

Sobre esta última parece que el Gobierno tiene interés en que se vaya a una consulta general del Cuerpo electoral por medio de unas elecciones.

En estas condiciones el Gobierno quiere prescindir de la aplicación de la ley de Defensa de la República.

Las manifestaciones de Algora

El señor Algora dijo hoy a los periodistas en los pasillos que lo más curioso de todo era las caras que ponían los que se veían de nuevo ministros.

En cuanto al porvenir político estima el diputado que lo más inminente es o una crisis de Gobierno o una crisis presidencial.

Unas manifestaciones de Salazar Alonso

El diputado radical señor Salazar Alonso, dijo a los informadores:

—Que en esta ocasión, como siempre, tenía que elogiar la conducta de Lerroux. Añadió que en Pamplona, ciudad en la cual ha permanecido unos días, había causado gran regocijo la noticia de que Prieto se había encargado de formar Gobierno.

Al volver a Madrid me encuentro con las coacciones hechas por los socialistas para el caso en que Lerroux fuese Poder.

Dijo que la estabilidad del Gobierno sería muy breve, pues el señor Franchy Roca, indudablemente, será el que provocará conflictos pronto.

Ahora—dijo—los partidos gubernamentales tendrán que apoyar la ley de Orden Público.

Se cree que se suspenderá la vista de la causa seguida contra el doctor Albiñana

Para mañana estaba anunciada la vista de la causa que se sigue contra el doctor Albiñana por injurias contra el Régimen dichas en el discurso que pronunció en el Teatro de la Comedia el día 27 de Marzo de 1932.

La vista ha sido suspendida porque el doctor Albiñana ha puesto una comunicación al presidente de la Audiencia participándole que hallándose confinado gubernativamente en Enguera no puede moverse de esa residencia sin orden del Gobierno y que hasta la fecha no ha sido dada ninguna en ese sentido.

Más comentarios en los pasillos del Congreso

En los pasillos del Congreso los diputados que pertenecen a la minoría federal han sido muy felicitados por su incorporación al nuevo Gobierno.

El diputado señor Sediles decía, en tono que era del más frotado-humorismo:

—En Casas Viejas no ocurrió nada, nadie ha sido allí el culpable. Hay que defender al Gobierno.

Soriano no se someterá a disciplina en las votaciones

El diputado señor Soriano, que, como se sabe, pertenece a la minoría federal, ha dicho a los informadores hoy en el Congreso:

—Yo no soy ministerial. Votaré con el Gobierno cuando crea que según mi conciencia debo hacerlo. No votaré cuando estime lo contrario.

Suscribase V. a LA TIERRA

Olimpia

- HUESCA -

Mañana, JUEVES (EL CORPUS)

Estreno de una producción especial de la UFA.

Emil y los detectives

Intérpretes: EL HOMBRE DEL BOMBIN... FRITZ RASP Y MAS DE CIEN NIÑOS ACTORES
Para los niños, hecha por niños... y para los mayores, para evocar las aventuras de la niñez

A las señoras

Sombreros, siempre los últimos modelos, por fin de temporada, gran rebaja

Gran surtido, a NUEVE pesetas

Mercedes Ferrer

Coso Galán, 47, entlo.

Teatro Odeón

Empresa S. A. G. E.

Teléfono número 2

El local preferido del público por sus incomparables programas

Mañana, jueves, 15 (Festividad del Corpus)

Estreno de la gran superproducción «A. F. A. A.»

TIERRA DE NADIE

Un emocionante drama contra la guerra, una verdadera obra humana y conmovedora en alto grado

SILUETAS

Los dos Gabrieles

De la cuna de Galán, al ataúd de Miró

Eran las primeras horas del día 28 de Mayo de 1930. Los jardines del Buen Retiro, impregnados de fragancias, me decían que en una mañana igual de las liricas de Junio de 1870, había visto la luz Gabriel y Galán, el poeta rural de «El Cristu benditu» y «Sementeras»; el vate salmantino, el cantor sencillo de las pardas mesetas castellanas, que nació como una florecilla más de las muchas que abren sus corolas al beso del sol en torno a las casucas de labor, rodeadas de huertos, del pintoresco pueblecillo Frades de la Sierra. ¡Qué bello el nacer así, sobre el rocío primaveral de las tibias mañanas aldeanas, cuando

«Salen los gañanes, con las yuntas canturreando la canción primera que les arranca el equilibrio plácido del bien venir de la mañana buena.»

Prendidos el pensar y el sentir en la malla sutil de estos versos, mis pasos eran de automática; los hermosos paseos, bordeados de árboles y estatuas, habían desaparecido de mi vista... Sólo veía la inmensa llanura del yermo castellano donde nació, el bullicio de la ciudad no existía, sólo percibían mis sentidos el canto fanfarrón del gallo madrugador que rasgaba el silencio majestuoso de la aldea... Las hermosas estrofas del vate labriego que, insensiblemente, acudían a mis labios, obraban tal milagro de espejismo visual y auditivo. La obra del poeta salmantino evocaba en mi alma recuerdos y añoranzas de un pasado lejano, cuando pude ser protagonista de sus canciones rurales, entre trigales pálidos, ribazos verdes y retorcidas sendas que, en caprichoso zig-zag, ora conducen a la tranquila alquería, ora a la ermita de la montaña, sombreada de paz por árboles copudos, o bien a la rústica maada donde los sencillos pastores hacen vida común con sus rebaños. Como retrata el otro cuando canta.

«Qué bien suena sobre el fondo de inquietudes, dulce y hondo: el latir de roncós perros, el vibrar de los silbidos, el clamor de los balidos y el rúm rúm de los cencerros.»

De pronto, la voz fatídica del vendedor de periódicos vino a barrer la doradas gavillas de mis sueños y a ahuyentar los «mares de encetadas mieses». Las yuntas, los gañanes, las lindas espigadoras, los pastores, los rebaños, la ermita, la fuente y la alquería, es decir, todas las bellas quimeras que la rica fantasía de Gabriel y Galán creara, huyeron desparvoridas, en confuso tropel, para dejar sitio en la mente a los negros crespones que orlaban estas palabras:

«La Prensa de la mañana con la muerte de Gabriel Miró»

«¿Cómo me dije—, ha muerto el otro? ¿Ha muerto Gabriel Miró, mi novelista favorito, el prosista selecto de inconfundible estilo que hacía vivir en sus páginas «los crepúsculos en los valles apagados y las cumbres de la sierra encendida de sol?»

Nadie escuchaba mis exclamaciones interrogantes. La estatua de Campoamor parecía meditar una dolora.

Y las alegres arboledas, filas de cipreses sombríos que elevaban al cielo la plegaria cónica de sus ramas orantes.

El día 27 de Mayo de 1933 ha hecho tres años que murió el eximio novelista de «El obispo leproso» y «Las cerezas del cementerio». Gabriel Miró había nacido en Alicante el 28 de Julio de 1879, nueve años después que Gabriel y Galán.

La prosa de Miró es profunda y selecta, depurada y estilizada, de tal forma que hace exclamar a Unamuno, al juzgar «Figuras de la Pasión»: «La prosa de este libro, llena de jugo campesino y de sabio dejo a ranciaidad, vale por verso». Ortega y Gasset dijo de Miró: «No creo que haya actualmente escritor más pulcro y solícito».

Transido de dolor, lloré aquella mañana, la muerte del gran literato, llanto interno, profundo, que iba destilando lágrimas de sangre sobre el corazón... Y ávido de comunicarle mi tristeza al paisaje lejano, grité: —Llorad, valles y montañas; gemid, arroyos y fuentes; ponte de luto, crepúsculo; orad, gentes aldeanas... Murieron vuestros cantores; el juglar de Salamanca y el prosista de Alicante.

JOSÉ SANZ Y DIAZ.

SUCESOS

Pastor arrollado y muerto por el tren

Comunica la Benemérita de Ayerbe que en el kilómetro 23 de la vía férrea, término de Loscorrales, apareció muerto el pastor Emilio Brun Iguácel, natural de Hecho.

Parece ser que el infortunado Emilio, en ocasión de estar aparcando ganado, e intentar separarlo de dicha vía, llegó el tren ligero número 2 291, arrollándolo, produciéndole una herida en la cabeza que lo dejó muerto en el acto. También aparecieron muertas, por el mismo tren, dos ovejas pertenecientes al rebaño custodiado, del que era dueño su convecino don José Brun Gil.

Consejo provincial de Primera Enseñanza

La «Gaceta» correspondiente al día 8 del actual, publica un Decreto que interesa conocer a los señores maestros de varias localidades que han de dar cumplimiento a lo que en él se dispone. En su virtud y teniendo en cuenta que el referido órgano oficial no llega a todos los pueblos, el Consejo, a fin de difundirlo, publica oficiosamente en los periódicos diarios lo que interesa conocer al Magisterio por haber de cumplimentarlo en un plazo perentorio.

Art. 9.º Las Comisiones mixtas de carácter exclusivamente local están integradas:

- a) Por el maestro y la maestra nacionales más modernos de la localidad respectiva.
- b) Por dos concejales designados directamente por el Ayuntamiento.
- c) Por un representante de los padres de familia de la localidad, designado por la Dirección general de Primera Enseñanza, a propuesta, en terna, de la Alcaldía correspondiente.

Art. 13. Las Comisiones mixtas locales quedarán provisionalmente e inexcusablemente constituidas en un plazo de ocho días contados a partir de la fecha en que aparezca este Decreto en la «Gaceta de Madrid». A tal efecto los vocales maestros de la Comisión mixta darán comienzo a sus actuaciones en el plazo mencionado. La incorporación de los demás vocales se realizará automáticamente a medida que sean designados.

Art. 14. Durante el período de constitución provisional de las Comisiones mixtas locales actuará como presidente el vocal maestro.

Las actas de constitución provisional y definitiva serán enviadas con toda urgencia al inspector jefe de la provincia. Este funcionario será el encargado de transmitir las a la Comisión mixta provincial.

El Consejo al difundirlas del modo más rápido y que consista en una más eficaz recomendación a los señores maestros de las localidades donde haya de hacerse la sustitución de la enseñanza dada por las Confesiones y Congregaciones religiosas al más exacto cumplimiento pudiendo dirigirse a él en aclaración de cuantas dudas se les presenten.

Huesca, 12 de Junio de 1933.— El presidente, Miguel Mingarro.— El secretario, Miguel Sánchez de Castro.

La francmasonería en la enseñanza

Homonomia sospechosa

VIII

Fíjese bien, y medite con detenimiento mi caro lector, que así se lo suplicamos, los datos que hemos de proporcionarle en este capítulo y siguientes; así se dará cuenta de cómo, para implantar el laicismo en la enseñanza no se hace otra cosa que copiar y obedecer a poderes extraños, dar jaque mate al Rey de las blancas, si a la Masonería le fuese posible.

Existen en Francia dos grupos masónicos homónimos a los de España. «Gran Oriente Francés» (Gran Oriente Español) y «Gran Logia Francesa» (Gran Logia Española).

Nada quiere la «Gran Logia de Francia» con el «Gran Oriente», que al fin es gran providencia de Dios, que el error y la mentira vayan siempre divididos, y eso hace, que, con ser tan grandes, no sean todavía mayores los desastres causados por esa secta tenebrosa, a pesar de su poder satánico; pero, con todas sus diferencias y odios familiares, hay un punto común, que las une, y es la guerra a la Religión católica.

Ese punto de contacto ya lo tuvieron años atrás las Logias de Francia para establecer la enseñanza laica y matar la religiosa; y tanto que, al ver amenazado el laicismo por la ley Berard, favorable a la enseñanza privada y religiosa, se volvió a poner a la orden del día, como hemos apuntado en uno de nuestros artículos anteriores, «la cuestión de la escuela única», y «tan actual era esta cuestión (para la Masonería francesa), que numerosas Logias (de todas las obediencias masónicas, he ahí el punto de contacto), respondieron aportando trabajos originales», como afirma el masón Mora, y así se confirma en el Conv. Gran Oriente 1924.

En la actualidad, Oriente y Gran Logia francesas, no obstante sus odios de familia, también se han entendido en asunto de laicismo, habiéndose resuelto de conformidad con ambos ritos el «Ideal laico», en una reunión de la Gran Logia, que tuvo lugar en Septiembre 1931. Y así como, según consta por el Conv. Gran Oriente 1924, páginas 107 y 108, fueron muchas las Logias que aportaron sus trabajos sobre el laicismo, ahora también, y prescindiendo de esos odios familiares, ha habido ese punto de contacto entre las diferentes obediencias masónicas, y en dicho año 1931 ochenta y tres Logias de ambos ritos, con más sets Congresos masónicos nació

ilustrada maestra de la localidad doña Carlota Paules, profesora de primeras letras de la desposada, con doña María Mañanet.

En el altar, profusamente adornado de luces y flores, recibieron la bendición sacramental por el venerable párroco don Manuel Ayerbe, actuando de testigos por parte del novio sus distinguidos hermanos Emilio y Bartolomé Perna, y por parte de la novia sus parientes don Bartolomé Montoliu y Francisco Ardanuy.

Después del acto los invitados pasaron al domicilio de la novia, donde se les sirvió un suculento ágape. Por el numeroso concurso omitiré especificar cada uno de los asistentes, que todos están comprendidos en los apellidos Perna, Grau, Pascual, Pociello, Lanzo, Montoliu, Bafalluy, Franco y Moranco.

Los novios, en plan de luna de miel, salieron para Cataluña, Valencia y demás poblaciones del litoral, deseándoles un viaje feliz.

El cronista desea a ambas familias un bienestar eterno. Con tal motivo, el domicilio de Agustín y Pilar, ha visto concurrir por los variados y valiosos regalos recibidos de sus amistades.

Para en breve está concertado el matrimonio del joven Ramón Capdevila Lasheras, hijo de prestigiosa familia de Castigaleu, con la agraciada y simpática señorita María Mañanet Montoliu, hija de nuestros buenos amigos don Antonio y doña María. Por reciente luto de la familia del novio, la boda se celebrará en la mayor intimidad. Por anticipado, nuestra felicitación más sincera a los novios y distinguidas familias.

YOLLIOS

LA TIERRA en los pueblos

(De nuestro corresponsal)

LUZAS

Bodas

El matrimonio del simpático joven Agustín Perna Grau con la bella y distinguida señorita Pilar Pascual Pociello, ha constituido un acontecimiento, en esta localidad, donde las familias de los nuevos desposados, por su bondad y holgada posición gozan de numerosas amistades.

El novio, vestido de etiqueta, era acompañado por su señor padre don Francisco que actuaba de padrino; la novia, que realzaba su belleza con un traje de blonda negro, era acompañada por la madrina, su tía materna doña Pilar Pociello Ibars. Un lindo ramillete de señoritas, formado por las agraciadas Felicidad March y Teresa Cosials y las angelicales niñas Anita Larau con sus inseparables Cruz Montoliu y Angeles Cosials brindaba un ambiente de grata simpatía.

Cabe destacar la presencia de doña Presenta Perna, de Cosials, hermana del novio, y de la

ilustrada maestra de la localidad doña Carlota Paules, profesora de primeras letras de la desposada, con doña María Mañanet.

En el altar, profusamente adornado de luces y flores, recibieron la bendición sacramental por el venerable párroco don Manuel Ayerbe, actuando de testigos por parte del novio sus distinguidos hermanos Emilio y Bartolomé Perna, y por parte de la novia sus parientes don Bartolomé Montoliu y Francisco Ardanuy.

Después del acto los invitados pasaron al domicilio de la novia, donde se les sirvió un suculento ágape. Por el numeroso concurso omitiré especificar cada uno de los asistentes, que todos están comprendidos en los apellidos Perna, Grau, Pascual, Pociello, Lanzo, Montoliu, Bafalluy, Franco y Moranco.

Los novios, en plan de luna de miel, salieron para Cataluña, Valencia y demás poblaciones del litoral, deseándoles un viaje feliz.

El cronista desea a ambas familias un bienestar eterno.

Con tal motivo, el domicilio de Agustín y Pilar, ha visto concurrir por los variados y valiosos regalos recibidos de sus amistades.

Para en breve está concertado el matrimonio del joven Ramón Capdevila Lasheras, hijo de prestigiosa familia de Castigaleu, con la agraciada y simpática señorita María Mañanet Montoliu, hija de nuestros buenos amigos don Antonio y doña María. Por reciente luto de la familia del novio, la boda se celebrará en la mayor intimidad. Por anticipado, nuestra felicitación más sincera a los novios y distinguidas familias.

RELIGIOSAS

14 DE JUNIO

Santos de hoy

Santos Basilio, Eliseo, Marciano, Anastasio y Rufino.

Conducta inexplicable

¿Habéis sorprendido algún propietario de tierras «amigo de la drones»? No; es absurda la idea me diréis. Pues yo os digo con lágrimas en los ojos que he visto a muchos que son amigos íntimos de ladrones, y aun les pagan y ayudan en las empresa que han fundado para procurar su ruina. Pero ¿quiénes son esos propietarios tan necios? Son todos aquellos católicos que «con su dinero, suscripciones, recomendaciones y anuncios, favorecen la Prensa atea, la Prensa anticlerical y anticatólica».

¿Qué son esos periódicos y esos papeluchos que circulan por ahí, sino pandillas de ladrones que invaden el terreno santo de la fe, de la moral y del culto católico?

Y siendo ello así, la insensatez llega a tanto que los católicos se permiten lazos de amistad con esos ladrones.

Cultos del día

Las misas conventuales, a las nueve y cuarto.

La Hora Santa se aplicará en sufragio de doña Concepción Arilla, de Gallo.

Mañana, en todas las Iglesias, oficio solemne por la festividad del Corpus; en la Catedral, comenzará a las nueve y media.

La Adoración Nocturna celebrará esta noche, a las once, en la S. J. Catedral, la vigilia general del Santísimo Corpus Christi, a la que deben asistir todos los socios activos y honorarios.

A las 3, la misa solemne y comunión general, terminando con la procesión claustral y bendición de las espigas, con el Santísimo Sacramento.

Restaurant BAR FLOR

Servicio especial para bodas y banquetes

Leandro Lorenz :-: Huesca

Porches de Vega Armijo. Teléfono 68

EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIÓDICO SE ADMITEN ESQUELAS HASTA LAS DOS DE LA MADRUGADA

Primera comunión

Ayer, en la iglesia de Santa Clara, de esta ciudad, tomó por vez primera el Pan de los Angeles el monísimo niño Antonio Hernández Miranda.

La misa de comunión que costea por los padres del comunizante los cuales solemnizaron tan fausta fecha obsequiando a sus amistades con un espléndido almuerzo.

Felicitamos al nuevo comunizante y a sus dichosos padres.

ODEON

S. A. G. E.

El local preferido por sus incomparables programas

EL DOMINGO, DIA 18

Un magnífico y monumental programa

NORMA SHEARER
LIONEL BARRYMORE
CLARK GABLE

EN

Alma libre

STAN LAUREL

Y

OLIVER HARDY

EN

Haciendo de las suyas

15 pesetas diarias

fácil trabajo de escritura en casa (cualquier localidad). «Biosmen-tia», Horneros, 2, VALENCIA.

Diputación Provincial

Anuncio de subasta

Hasta las doce horas del día 19 del mes en curso, se admitirán pliegos para la subasta de contratación de las obras del nuevo Hospital, cuyo anuncio publica la «Gaceta de Madrid»; del día 27 de Mayo último.

La subasta tendrá lugar a la misma hora del día 20 del actual.

El tipo de subasta es de 253 335 95 pesetas.

El presidente,
SIXTO COLL.

Olympia

Mañana, jueves (El Corpus): Estreno de una producción especial. EMIL Y LOS DETECTIVES. Es un primer el trabajo de cien pequeños actores en este film de la «Ufa».

El sábado. (A 0 30 y 0 50): Re-prisse del film sensacional hablado en español, LA VOLUNTAD DEL MUERTO. Por Antonio Moreno, Lupita Tovar, etc.

El domingo: Estreno de KIKI. Lamás genial de las creaciones de la deliciosa estrella Anny Ondra.

Vendo trilladora

usada, «Perfecta Stalder Suiza», sesenta cahices rendimiento; sola o haciendo grupo con tractor «Fordson» equipado con mag-neto.

Eusebio Palacin, San Lorenzo, número 15, Huesca.

Se ofrece ama casada, con mes de leche, para criar en su casa. Dirigirse a Pabla Gil, Almudébar.

Agricultores Se venden vencejos a ocho pesetas fajo de diez fascas. Informes: Almacén de lubricantes, plaza de San Victorián.

Imprenta de LA TIERRA, Huesca

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS (STOMALIX)

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito; cura el dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y úlcera del estómago, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del

ESTÓMAGO e INTESTINOS

Venta en farmacias. Pidan folleto a Laboratorios Saiz de Carlos, Serrano, 30. MADRID

CICLISTAS

No paguéis más de lo debido por desconocer el nuevo establecimiento BAZAR VELOCIPEDICO, donde se venden cubiertas a 8 pesetas y cámaras a 3'50. Reparación de Motos y Bicicletas, alquiler de éstas

Gran existencia de BICICLETAS marca Otto, Aeroplano, Emporyum Oscar, Mentor y Orbea, ésta a 225 pesetas

Grasas y aceites para maquinaria agrícola

Pío Rubió Goso de García Hernández, 97

(Santo Domingo) HUESCA

DEL 1 AL 30
DE JUNIO 1933

NACIONAL PIRELLI

venderá al mismo precio de una cubierta turismo, un juego completo (cubierta y cámara de aire) lo que equivale a entregar

Una cámara gratis

Pida hoy mismo precios al GARAGE BESCOS

Almacén de Maderas
Agustín Delplán

Depósitos: Estación Alerre (Huesca)

Muebles-Objetos para regalos

Grandes existencias de muebles a precios baratísimos. Elegancia e inmejorable construcción. Si busca economía, visite esta casa.

Angel López

Sucesor de J. Gonzalo

Ramiro el Monje, 27 HUESCA



Corona

La máquina de escribir personal

Mariano Palacio

Coso de Galán, 51 HUESCA

Suscríbase a "La Tierra,"

Máquinas portátiles

KAPPEL

Construcción sencilla
Construcción sólida



Comerciantes,
Industriales
y Contratistas

Ocasión única para comprar más barato que en depósito o fábrica por cesar en el negocio el

Gran Bazar Loriente

(Se traspasa en buenas condiciones)

Artículos de siega y trilla

Guadañas (dallas), hoces, mangos, rastrillos, piedras afilar, discos de acero, pedernal, fleje de acero y sierra para trillos
Sosas, Carburo, Azufre sublimado, Nitrato de Chile, Sulfatadoras y sulfato de cobre

MUCHOS MUEBLES

Camas de 29 a 300 ptas. Sillas a 4'25 ptas. una. Cómoda dos puertas 30 ptas.

"Soy la mejor Lejía Mora,"

Comprad una botella y seréis clientes eternos

En Ferretería el que más barato vende

Joaquín Lafarga : Huesca

Horario de salida y llegada a Huesca de autos de viajeros

Salida para Zaragoza	a las 8'30 mañana	Salida de Huesca a Laluega	a las 3,30 tarde. C.
Llegada a Zaragoza.	a las 10'30 mañana	Llegada a Huesca	a las 9,— mañana. C.
Salida de Zaragoza	a las 5'30 tarde.	Salida de Huesca a Tormos.	a las 5,15 tarde.
Llegada a Huesca	a las 7'30 tarde.	Llegada a Huesca	a las 9,— mañana.
Salida de Huesca a Barbastro-Graus.	a las 2'50 tarde.	Salida de Huesca para Sariñena.	a las 3,30 tarde. C.
Salida de Huesca a Colungo.	a las 3'30 tarde. C. (1)	Llegada a Huesca	a las 8,15 mañana. C.
Salida de Huesca a Barbastro	a las 7,— tarde.	Salida de Huesca a Robres	a las 4,30 tarde. C.
		Llegada a Huesca	a las 9,— mañana. C.
		Salida de Huesca a Grañén.	a las 4,30 tarde. C.
		Llegada a Huesca	a las 9,30 mañana. C.
		Salida de Huesca a Bospén.	a las 4,— tarde. C.
		Llegada a Huesca	a las 9,— mañana. C.
		Salida de Huesca a Alcalá de Gurrea	a las 5,— tarde.
		Llegada a Huesca	a las 9,— mañana. C.
		Salida de Huesca a Ayerbe	a las 4,— tarde. C.
		Llegada a Huesca	a las 9,— mañana. C.

(1) La C. indica correo.

SERVICIO DE TRENES

desde el día 15 de Mayo de 1933

SALIDAS	Horas
Para Zaragoza	7'30
Para Ayerbe (Mercancías)	6'55
Para Ayerbe-Canfranc	8'32
Para Tardienta-Barcelona	10'45
Para Tardienta-Zaragoza	13'50
Para Ayerbe-Canfranc	15'15
Para Tardienta	15'45
Para Tardienta (Mercancías)	17'55
Para Tardienta (Tranvía)	17'20
Para Ayerbe-Canfranc (Correo)	18'35
Para Tardienta	20'45

LLEGADAS	Horas
De Tardienta (Mercancías)	6'20
De Tardienta (Tranvía)	8'27
De Ayerbe (Correo)	10'40
De Tardienta (Tranvía)	12,—
De Ayerbe	14'35
De Tardienta	15'5
De Tardienta	17,—
De Ayerbe (Mercancías)	17'15
De Tardienta	18'30
De Ayerbe	20'40
De Tardienta-Zaragoza	21'47

NOTAS.—El tren que sale de Huesca a las 13,50 combina en Tardienta con el rápido de Barcelona que llega a Zaragoza a las 15,29 donde combina con el rápido de Bilbao y San Sebastián que sale a las 15,45 y con el de Madrid que sale de Zaragoza-Sepulcro a las 15,45.

El tren que sale de Huesca a las 10,45 combina en Tardienta con el correo para Barcelona que llega a las 19,30.

El tren que sale de Huesca a las 15,45 combina en Tardienta con el rápido de Zaragoza que llega a Barcelona a las 22,30.

El tren que llega a Huesca a las 15,5 recoge en Tardienta a los viajeros que llegan de Barcelona en el rápido número 216, que sale de Barcelona a las 8,25.

El tren que sale de Huesca a las 8,32 enlaza en Ayerbe con el ligero que sale a las 9,44 para llegar a Canfranc a las 12,25

El tren que sale de Huesca a las 15,15 enlaza en Ayerbe con el rápido que sale a las 16,28 para llegar a Canfranc a las 18,10.

El tren que sale de Huesca a las 18,35 enlaza en Ayerbe con el que sale a las 19,43 para llegar a Canfranc a las 22,15.

COMUNIONES

Cirios fantasía, los más elegantes y artísticos
Cajas para regalos; inmenso surtido todos los precios

Pastelería SOLER

Relación de las reses sacrificadas en el Matadero público:

	Número de cabezas	PESO	
		Kilos	Gramos
Borregos	31	452	100
Carneros	58	522	100.
Corderos			
Cerdos			
Ovejas			
Ternascos	31	162	
Terneras	5	623	500
Vacas	1	181	500
Cerdillos de leche			
Toros de lidia			
TOTAL	126	1.941	200

Huesca, 13 de Junio de 1933.

Adquiera
Plumas Estilográficas

DE LAS MARCAS

Montblanc Waterman
Le Meteore Swan

LIBRERÍA PAPELERÍA — IMPRENTA

LA TIERRA
VILLAHERMOSA, 12-HUESCA

Suscríbase a "La Tierra,"

Aruncie usted en

"LA TIERRA,"

Empleará bien su dinero